

Actualidades

## DE POLÍTICA

Hay la atención pública gira alrededor de las declaraciones que hizo el señor Romero Robledo después de haber conferenciado con el general Azeárraga.

Es decir, que las amenazas de ruptura con el gobierno, hechas por el ilustre Presidente del Congreso, han tenido fuerza bastante para interesar la opinión, hasta el punto de lograr que durante algunos días no se hablase de otra cosa.

Los personalismos han tomado carta de naturaleza entre nosotros y es muy difícil sustraernos a su influencia.

No entra en nuestro propósito analizar aquí el talento y los méritos indiscutibles del señor Romero; además su historia política es harto conocida. A nosotros nos interesa hacer constar solamente que ni Romero ni otro político—sea el que fuere—debería de merecer la consideración del país cuando no inspirase sus actos en el más puro altruismo, cuando no dedicase sus energías a la consecución del bien común.

Tanto en los motivos reales que le atribuyen como en los aparentes que alega el señor Romero, para justificar su oposición al Gobierno, existe un fondo de personalismo, de menudencia y de intriga, que no parecen propios de tan ilustre personalidad.

Y eso que nosotros no participamos en absoluto de la opinión que sustenta un estimado colega local al decir que el señor Romero «es un espíritu inadaptable, es un espíritu atávico é incompatible con la nueva política que el instinto de salvación hace necesaria para España.»

No, no podemos participar de tal opinión, porque precisamente en nombre y por méritos de esa política nueva ha sido encumbrado y ha tenido mayor eficacia en las funciones públicas ó de Gobierno.

Sabido es que los señores Silvela, Maura y Villaverde elevaron á la Presidencia del Congreso, y que desde aquel altísimo el señor Romero fué colaborador del Gobierno, especialmente del que presidió el señor Maura. Y el señor Maura y el señor Silvela habían venido al poder para hacer «la revolución desde arriba» ó sea como representantes del espíritu nuevo tantas veces pregonado aparatosamente.

La consecuencia es lógica: si estos ilustres políticos eran—como repetidamente se ha afirmado y nosotros no tenemos interés en discutirlo ni negarlo—representantes genuinos del régimen nuevo, del espíritu moderno que había de aplicarse á nuestra decaída nación, lo primero que debían de haber hecho era prescindir en absoluto de todo lo antiguo, de los moldes arcaicos, de todo lo que significara «desastre» ó tuviera relación con él.

Desgraciadamente no ha sucedido así, y ello nos induce á creer que Romero no es tan viejo como se ha querido suponer, ó que los demás no son tan nuevos como se ha dicho.

Nada hay por ahora que haga pensar que el gobierno disuelva las Cortes actuales. El decreto en todo caso lo daría una situación liberal.

Se dice que el Gobierno ha fijado la apertura de las Cámaras para últimos del mes. El objeto no es otro, á lo que parece, más que el de la aprobación de los presupuestos que habrán de regir durante el actual año. Pero podría suceder que al discutirse la última crisis hubiera alguna sorpresa que hiciera al traste con la situación, y entonces otro gobierno tendría ocasión y tiempo de hacer otras presuniones más en consonancia con las necesidades públicas. Esto es lo que deberían de perseguir todos los interesados en que no continúe el estado actual de cosas.

(De la edición de ayer)

### Ferrocarril Palma Sóller

Copiamos de nuestro estimado colega El Sóller:

La Comisión Organizadora del ferrocarril Palma Sóller, sigue su marcha tranquila y reposada, al par que seria, constante y provechosa. En su última sesión, celebrada el primero de los corrientes, con numerosa y selecta concurrencia (unos treinta vocales), quedaron nombrados por unanimidad Presidente y Secretario respectivamente de la Comisión, el opulente capitalista D. Guillermo Colom y Mutaner y el Notario D. Pedro Acover y Maspons. Se acordó pedir al Ayuntamiento su concurso moral y material; y se nombró una comisión investigadora compuesta de D. Lorenzo Rosés, D. Antonio Mayol, D. Guillermo

Colom y D. Juan Puig, con los demás vocales que estos crean conveniente agregarse, para comprobar con la irrefragable piedra de toque de la estadística, la veracidad de la memoria económica publicada hace poco.

Estamos plenamente persuadidos de que el Ayuntamiento de Sóller, inspirándose en los mismos sentimientos que han venido demostrando hasta ahora con sus plausibles iniciativas en pró del grandioso proyecto de que se trata, lejos de regatear su apoyo á la Comisión Organizadora, le prestará su potente y valioso concurso en todos terrenos.

Y por más que estos días de crudísimo invierno, sean poco á propósito para la circulación de pasajeros y mercancías por la carretera del Coll; atenta la Comisión investigadora al encargo que se le confirió, sabemos que ha montado el servicio por medio de empleados probos y celosos, y que el resultado hasta ahora obtenido no puede ser más halagüeño y satisfactorio.

### Notas deportivas

#### Foot-ball

El sábado próximo pasado se jugó la primera partida foot-ball entre los clubs Velez é Iberia.

Formaban el team del primero, durante la primera sección, los señores Tous (Goald Képer) Ferrer y Oliver (defensas) Estados, García y Pons (medios), Oliver, Moner (A.) García (J.) y García (F.) (delanteros).

El tón del Iberia estaba formado del siguiente modo:

Goald Képer, Montaner; defensas, Bueno y Gordiola; medios, Malberti y Sart; delanteros, Darder, R., Hermanos N. y Cazador.

Actuó de referere don Enrique Mascaó.

Empezó la partida á las tres y cuarto. Los del «Iberia» juegan fervorosos y consiguen á los pocos minutos un goald; un cuarto de hora después los del «Velez» ganan uno.

El segundo de ambos bandos es discutido por el público; pero... el referere ha pitado y su decisión es inapelable.

Siguen luchando y finaliza el partido habiendo hecho cuatro goalds cada uno de los contrincantes.

Ayer, domingo volvióse á repetir la lucha.

Fué más refida que su anterior. Los jugadores pelearon con más fé, pasando la primera parte sin que se hiciera un goald.

En la segunda les del Velez arremeten con empuje que sostienen bastante tiempo los del Iberia. Por fin estos pierden un goald.

El «Velez» resultó pues vencedor por cinco goalds contra cuatro que hizo el «Iberia.»

Diezme que á consecuencia de ciertas diferencias habidas entre algunos socios del Velez y el capitán de juego de la sección futbolista de la misma sociedad, éste último ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.

Por esto, sin duda, su nombre no figuró en el team presentado por el «Velez» para sostener el reto del «Iberia.»

#### Sportmen.

### Ecos de Sociedad

#### De viaje

En el vapor correo de Ibiza, salieron anoche para dicha ciudad D.ª Teresa Ozeoidi y la señorita D.ª Teresa Garán, esposa é hija respectivamente de nuestro particular amigo el Teniente Coronel de Infantería D. Damian Garán Contestá.

#### Necrología

Anteayer falleció en el Hotel Continental el capitán de Artillería Sr. Egido.

Ayer por la mañana fué conducido el cadáver á su última morada, á cuyo acto asistió lucido cortejo.

Descanse en paz el finado.

### Gaceta del día

#### Herman recogida

La benemérita del puesto de Algaída recogió en la calle Mayor de Montuiri, una escopeta á un individuo que carecía de la oportuna licencia para poseerla.

#### Citación

El juez de instrucción del partido de Mahón, cita llama y empleza á Joaquín Ramón Bosch, empresario de teatros, procesado por estafa.

#### Furto de juncos

La guardia civil del puesto de Alcudia detuvo á dos individuos, autores del hurto de una carretada de juncos de «La Albufera.»

#### Detenidos por heridas

La Guardia civil del puesto de Santany detuvo y puso á disposición del juzgado á un sujeto que causó tres heridas de arma blanca á un convecino suyo.

#### Asamblea general.

El día 1.º del actual, á las seis de la tarde se reunió en su local (Constitución 96) en Asamblea General la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación.

#### Limosnas á la Sangre

La cantidad de limosnas depositadas en el cepillo de la imagen de la Sangre Preciosa de Ntro. Señor Jesucristo que se venera en la Iglesia del Hospital, ascendió durante el mes de Diciembre último 720'64 pesetas.

#### La Protectora

Estrenose anteayer en este teatro la conocida obra de Perez Galdos, *La loca de la casa*.

Los artistas demostraron saber á conciencia la obra, interpretando bastante bien los personajes.

El señor Manera hizo un Pepet agradable y Vicenta Usera una Victoria deliciosa.

El público premió con aplausos la labor de varios artistas especialmente de la señorita Ucera y el señor Manera.

#### Convocatoria

Para esta tarde á las 6 se halla convocado á junta general ordinaria el Colegio de Abogados de esta Ciudad.

#### Destino

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Penitenciaría Militar de la fortaleza de Isabel II (Mahon) nuestro amigo el Comandante de Infantería D. Bernardino Bercial.

(De la edición de hoy)

### La venta de oro sobrante

La *Actualidad Financiera*, que sigue con gran atención cuanto se refiere á los medios de hacer bajar el cambio internacional, escribe lo siguiente:

«Del balance del Banco de España en 31 de Diciembre último resulta que, después de hecha la previsión de 12.338.000 francos para el pago del cupón de 1.º de Enero sobre la Deuda exterior y demás atenciones en el extranjero, todavía le sobran al Tesoro 3.031.000 pesetas en oro.»

Esta es una situación irregular, que no puede prolongarse ni un momento.

Desgraciadamente, la enorme importación de cereales dá por resultado que los ingresos de Aduanas en oro sean muy superiores á las necesidades del Tesoro; y como le mismo ocurrirá en el actual trimestre, es absurdo el conservar esa suma tan considerable sin objeto alguno.

Lo que ocurre con esto es que el Tesoro contribuye á la carestía general de los precios, y arrojando lo que no tiene que guardar; y es más: perjudica sus propios intereses, tanto porque sobre esa suma no le abona el Banco interés alguno, y negociada la producción, cuanto que manifiesta la tendencia del cambio internacional á bajar; si se demora la negociación, mayor será el quebrante.

Esperamos, pues, que el ministro de Hacienda, cuya justificación y pericia mercantil son conocidas, hará lo necesario para que se negocien en seguida y vuelvan á la circulación esos ocho millones sobrantes.»

En efecto; si el Tesoro no necesita reservar para otros pagos que tenga que hacer en el extranjero el oro que tiene en el Banco después de pagado el cupón anterior, debe venderlo para que circule, con lo cual no hay duda de que influirá en la baja del cambio internacional de un modo legítimo.

### El programa naval de Rusia

Según los telegramas de San Petersburgo el Zar ha sancionado con su firma el programa de reorganización naval, propuesto por el Almirante Zgou.

Este programa, en cuyo total ejecución se invertirán diez años, comprende la construcción de ocho acorazados tipo *Slava*, ocho acorazados tipo *Andrei Perovskii*, seis cruceros acorazados tipo *Bayan*, seis idem tipo *Nizh* mejorado, seis cruceros tipo *Bogatyr*, 50 cazatorpederos de 500 toneladas, 100 destructores de 150, 240 y 350 toneladas; 10 barcos para la colección de minas, tipo *Yenisei* y cuatro barcos-talleres del tipo *Kamchatka*.

La suma necesaria para la realización del programa es de 160 millones de rublos osterlinas.

### Pomada anti-herpética BOSCH

Utilísima para la curación de las HERPES, LLAGAS, ALMORRANAS, etc., etc.

## Dr. J. Arís y García

Especialista en enfermedades de la

# GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Es alumno de los hospitales de París.—Plaza de la Constitución número 96

Consulta de once á una

### El espionaje Japonés

#### La odisea de Toba Siina

Con motivo de la guerra, han asegurado frecuentemente los periódicos extranjeros que los japoneses tenían organizado su servicio de espionaje (mucho antes de que estallase el conflicto.

El corresponsal del *Globe*, en San Petersburgo, cuenta á este propósito varias anécdotas, características en extremo.

Hará cosa de cinco años llegaba á Irkusk un pobre japonés expatriado. El relato de su lamentable odisea no podía menos de conmover á las almas sensibles. Alumno de un seminario budhista, de Tokio, había sido expulsado para abrazar secretamente la religión griega ortodoxa.

Toba Siina, que éste era el nombre del japonés, había decidido buscar refugio en Rusia; pero, careciendo de dinero, emprendió el viaje á pie, procurándose el sustento, durante el largo camino, ya como mozo de maniobra en las estaciones del Transiberiano, ó como peon de albañil.

Toba Siina empleó un año en llegar á Biogovestchek, primera ciudad de Siberia.

Al tener noticia el extranje viajero de que en Biogovestchek no existía seminario, y desandando cada vez mas llegar á ser pope para poder volver al Japón como misionero y predicar la verdadera fe á sus compatriotas, resolvió dirigirse á Irkusk.

Trabajando, unas veces como cantero y otras como albañil, llegó á reunir la cantidad indispensable para el viaje.

Llegado Toba Siina á la gran ciudad siberiana, tardó poco en encontrar decididos valedores. Todo el mundo se interesaba, en efecto, por aquel pobre paria, deseoso de proseguir sus estudios teológicos y de adquirir alma rusa.

Alguien proporcionó al japonés un empleo de taquillero en un teatro; cargo modesto que le ponía á cubierto de la miseria, permitiéndole seguir los cursos del Seminario.

Sonó, al fin, la hora tanto tiempo ambicionada. Toba Siina fué ordenado pope en presencia de las personalidades más salientes de Irkusk y de un público numeroso. No faltó quien vaticinase al nuevo sacerdote que muy pronto llegaría á ser obispo.

Pasó el tiempo. Dos ó tres meses antes de declararse la guerra, Toba Siina, que había abandonado su nombre japonés para adoptar el de Gordi Paulovitch, partió de Irkusk con dirección al Imperio del Sol Naciente. Según declaró á las autoridades eclesiásticas rusas, iba á evangelizar á sus compatriotas.

¡Cuál no sería la sorpresa que experimentarían los buenos moscovitas al enterarse, ya bien entrada la campaña, de que el antiguo seminarista se había vuelto á hacer cargo de su cátedra de táctica militar en la Academia general de Tokio!

«¿Qué no se puede esperar de un Ejército—concluye diciendo el corresponsal del *Globe*—en que existen oficiales como Toba Siina?»

#### Convocatoria á oposiciones de

### Oficiales médicos alumnos

En virtud de lo dispuesto por S. M. el Rey en Real orden de 26 del año actual (D. O. núm. 289), se convoca á oposiciones públicas para proveer ocho plazas de oficiales médicos alumnos de la Academia Médica Militar y los supernumerarios sin sueldo que aconsejen las necesidades del servicio.

Los aspirantes que obtengan plaza tendrán la asimilación de segundos tenientes del ejército y el sueldo de 1.500 pesetas anuales.

Los doctores ó licenciados en medicina y Cirugía por las Universidades del Reino, ó los alumnos con ejercicios aprobados que deseen presentarse á oposición deberán justificar legalmente, para ser admitidos, las circunstancias siguientes: 1.º Ser españoles ó estar naturalizados en España. 2.º No pasar de la edad de treinta años el día 4 de Marzo de 1905. 3.º Hallarse en pleno goce de sus dere-

chos civiles y políticos y ser de buena vida y costumbres. 4.º Tener la aptitud física que se requiere para el servicio militar. 5.º Haber obtenido el título de doctor ó el de licenciado en Medicina y Cirugía en alguna de las Universidades del Reino, ó tener aprobados los ejercicios necesarios. Y 6.º Ser soltero y viudo sin hijos.

Los doctores ó licenciados en Medicina y Cirugía, ó los alumnos aprobados residentes fuera de Madrid, que entreguen con la oportuna anticipación á los inspectores de Sanidad Militar de las Capitanías generales de la Península é Isla adyacentes instancia en papel de 11.ª clase, suficientemente documentada, dirigida al director de la Academia solicitando ser admitidos al presente Concurso de oposiciones, serán condicionalmente incluidos en la lista de los opositores; pero necesaria y personalmente deberán ratificar en corte su firma antes del día señalado para el primer ejercicio, sin cuyo requisito no será válida dicha inclusión.

El sorteo para designar el orden en que los aspirantes han de verificar los ejercicios tendrá lugar el día 4 de Febrero, á las diez, y el primero dará principio el día 6 de Febrero próximo.

### Las tarifas convencionales

La Liga de Defensa industrial y comercial de Barcelona ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una exposición, solicitando que, á consecuencia de la demora del tratado con Suiza dicta el Gobierno las disposiciones necesarias á fin de que, á partir del 1.º de Septiembre de 1905, é ininterrumpidamente y ponen en vigor las nuevas tarifas, se apliquen á los productos que gozan de los derechos que les corresponden, y se mantenga para las demás naciones que gozan de beneficios arancelarios, en virtud de dicho tratado, la tarifa convencional vigente, derivada del convenio comercial entre España y la Confederación Helvética, de 13 de Julio de 1892.

Fuente la Liga se petitiona en que Inglaterra, Alemania, Francia y demás naciones que gozan actualmente de todos los beneficios arancelarios, adoptarán, sin éada, represalias si, á partir del 1.º de Septiembre de 1905, se aplicara á sus procedencias la tarifa segunda del arancel vigente dando lugar con ello á que la exportación de nuestros productos sufriese un rudo y doloroso golpe, aumentando considerablemente la miseria del campo, fomentando la emigración y produciendo la ruina del país.

Ya hemos dicho que el Gobierno se ocupa de este asunto, y su propósito es adoptar las medidas necesarias para no perturbar el comercio.

**RELOJERIA KRUG.**—Única alemana en Mallorca. Espléndida surtido en relojes, y rapidax en composuras. Gran economía.—Colón 40 v 44.

### Liquidación verdadera

En bordados, pasamanería y varios adornos para vestidos.

Refajos punto inglés y un gran surtido de mangitos para Señora y niños todo con un 25 por 100 de rebaja de los precios de fábrica. Siete Esquinas número 17, entrando por la calle de Colón.—Palma.

### AVISO

#### CÍRCULO MALLORQUIN

Esta sociedad ha acordado sacar á Concurso, conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría de la misma, su servicio de repostería y Restaurant, admitiéndose proposiciones hasta el día 15 del corriente.

Palma 4 de Enero de 1905.—Por acuerdo de la Junta Directiva, Pedro Andreu, vocal Secretario.

**CATA**rras bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

# Alcance Postal

Madrid 9 (2 a 5 t.)

## LA POLITICA

Romero y el Gobierno

El gobernador de Tarragona Sr. Maestro llegó anoche a Madrid, cuando ya había salido Romero Robledo para Antequera, después de haber retirado su dimisión de presidente de la Junta del monumento a Alfonso XII y quedar amigo del Gobierno.

Ahora se encuentra el señor Maestro en una situación llena de dudas, porque no sabe si volver a Tarragona—de donde había salido creyendo que lo nombrarían para Sevilla—o esperar órdenes de Romero.

El general Azcárraga ha confirmado que el señor Romero Robledo había retirado la dimisión de la presidencia de la Junta del monumento a Alfonso XII.

Para llegar a este arreglo se ha convenido en que el señor Maestro vuelva a su Gobierno de Tarragona en cuanto resuelva los asuntos particulares que le trajeron a Madrid, y allí espere una nueva combinación de gobernadores.

El gobernador de Tarragona, señor Maestro, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

### El mitin de Durango

En el mitin republicano celebrado ayer, domingo, en Durango (Vizcaya), el señor Nougues defendió la política autonomista, condenando duramente las manifestaciones del separatismo.

Asistieron al mitin muchos miles de republicanos de Bilbao, Durango y pueblos próximos. Ha habido en Durango gran entusiasmo entre los elementos radicales, y todo el mundo ha recordado que Durango fué durante la guerra carlista la corte del Pretendiente.

El señor Nougues dará mañana una conferencia en el Circulo de Unión Republicana abogando por la unión del partido.

Ha prometido volver a Bilbao para corresponder a los deseos de sus amigos.

### Firma regia

Hoy han despachado con el rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia, poniendo este último a la firma los decretos siguientes:

Nombrando deán de la catedral de Orense a D. Ramón Guerra.

Nombrando abad de la Colegiata de Logroño a don Antolin Oriáze.

Nombrando deán de Ciudad Real a D. Santiago Sellán.

Otorgando una canengia en Valencia a D. Juan Bautista Fe.

Concediendo varios indultos de penas leves.

Conmutando la pena de muerte por la inmediata de cadena de muerte perpetua, al reo sentenciado por la Audiencia de Málaga. Francisco López.

### Hablando con Azcárraga

El presidente del Consejo, hablando con los periodistas, ha dicho que esta tarde se celebrará Consejo de ministros, y en él se despacharán varias expedientes de indulto de pena de muerte y el indulto general a la Prensa.

Ha añadido que el Sr. Cobian fijará el plazo máximo que necesita para estudiar el presupuesto de su departamento, y que en vista de ello, se señalará la fecha de apertura de las Cortes.

Ha concluido afirmando que en ese presupuesto se introducirán bastantes modificaciones.

### Cobian en Palacio

Aunque no le tocaba despachar hoy con el rey, el Sr. Cobian ha estado en Palacio.

Se ha relacionado esta entrevista con el menarca con la próxima llegada a Cádiz de los duques de Connaught.

Los duques visitarán Cádiz, Sevilla, Granada y Madrid, en donde permanecerán tres ó cuatro días.

### Los tiros de Valencia

La policía de Valencia está haciendo pesquisas para averiguar quienes fueron los promotores de los sucesos de ayer.

Hasta ahora es imposible fijar los incidentes desarrollados, pues fueron infinitos.

Hay muchos heridos y contusos. Espéranse nuevos desórdenes.

El concejal del Ayuntamiento de Valencia Sr. Vinaixa, ha sido suspendido y procesado a consecuencia de los sucesos ocurridos en aquella capital a la llegada de Rodrigo Soriano.

### Los duques de Connaught

El Gobierno ha confirmado que el itinerario de los duques de Connaught ha sufrido una variación.

Llegarán a Cádiz el día 13, y a las tres y media del mismo día saldrán para Sevilla.

Visitarán después Almería y Málaga, embarcándose para Egipto.

A su regreso, que será a fines de Marzo, visitarán Madrid, en donde permanecerán varios días.

### De Marruecos

Los propósitos de Francoia  
Un despacho de París dice que los pro-

positos que llevan M. Taillandier a Fez, para cumplir los designios de su Gobierno, son atender en primer término a la reorganización del ejército marroquí y la creación en todos los puertos del imperio de un cuerpo de policía análogo al que hay establecido en Tánger.

Los oficiales de estos cuerpos de policía serán franceses.

Los agentes europeos asegurarán el pago regular de los sueldos con el producto de las Aduanas.

Según datos oficiales, las Aduanas han aumentado sus productos desde que se estableció la fiscalización francesa en un 25 por 100.

También fortalecerá la autoridad del Sultán y regularizará el pago de los impuestos por las tribus llamadas a pagarlos, para lo cual organizará un pequeño ejército.

Igualmente fomentará las obras públicas a medida que aumenten los recursos que se destinarán para ello.

Todas estas medidas responden al pensamiento del Gobierno francés de no intervenir militarmente en Marruecos, sino pacificarlo con medidas administrativas acertadas.

## Noticias varias

### El tribunal arbitral

Anoche se reunió el Instituto de Reformas sociales para tratar de la formación del tribunal que ha de dirimir la cuestión creada entre obreros y patronos constructores.

Se nombró una Comisión, presidida por el señor Azcárate, y compuesta de dos vocales obreros y dos patronos, para proceder a la constitución de dicho tribunal, entendiéndose antes con las Sociedades y Federaciones obreras.

Acordóse, igualmente, rechazar toda ingerencia de elementos extraños a la cuestión.

### Ayuntamiento suspendido

Comunican de Utrera que, al ser suspendido por demasiado liberal el actual Ayuntamiento, hubo una gran manifestación de protesta contra el gobernador.

Trataron de tomar posesión los concejales nombrados interinamente, y el público arrojó en su protesta, no habiendo llegado a tomar posesión de los 25 nombrados, nada más que nueve.

Los empleados del Ayuntamiento y la guardia municipal presentaron su dimisión en señal de protesta.

### Cádiz sin vóteres

Ayer no se presentaron al mercado los vendedores.

El Municipio puso por su cuenta algunos puestos de hortalizas en distintas calles.

Hoy no se venderá carne en ningún sitio.

Ante el empeño del Municipio de cobrar los nuevos impuestos, anuncióse una protesta general del vecindario con cierre de tiendas.

A la sesión de hoy, que será borrasca, por tratarse dicho asunto, acudirán numeroso público en actitud hostil.

### Conflicto resuelto

Comunican de Tamarite que ha quedado solucionado el conflicto obrero.

El ingeniero de las obras del canal ha prometido dar colocación, pose a pose a los obreros que habían sido despedidos.

### Un mitin

En el vecino pueblo de Tetuán de las Victorias se celebró ayer un mitin en el Casino Republicano para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Tomaron parte los señores Chamorro Bullones, Carlos Puente y otros varios, que pronunciaron enérgicos y violentos discursos.

La concurrencia fué numerosa, no habiéndose ocurrido ningún incidente desagradable.

### Balace del Banco

El último balance semanal del Banco de España, ofrece las siguientes cantidades:

Han aumentado: Oro, 129 973.—Bronce, 101,915.—Billetes 3.890,200.—Cuentas corrientes, 8.726,125.—Aduanas, 999, 204.

Han disminuido: Plata, 1.401,352.—Efectivo Tesoro, 27.533,709.

### Alcalde asesinado

Burgos 8.—En el pueblo de Castañar se presentó un mendigo forastero, y, sin que se sepa la causa, trabó una cuestión con un vecino del pueblo.

El Alcalde intervino a fin de poner paz entre ambos contendientes; pero el mendigo le apuñaló, dejándole muerto.

El Alcalde presentaba varias heridas, entre ellas una puñalada que le partió el corazón.

### El terremoto

El temblor de tierra que se sintió ayer en las poblaciones del Campo de Gibraltar, fué también percibido en Almendralejo (Extremadura.)

Duró el movimiento sísmico cuatro segundos en la parte baja de la población, y algo más en los barrios altos. En ambos sitios salió el vecindario aterrado a las calles.

### Oposiciones de telegrafistas

La Gaceta publica el anuncio de oposi-

PRECIO FIJO

# EL SIGLO

## Gran comercio de Tejidos y Novedades para Señora de Miguel Llauger

Calle do Jaime II, número 118 y Platería del 51 al 57

Teniendo que cambiar de local, participo a mi distinguida clientela y al Público en general que el próximo lunes, día 9, empezará una liquidación con fabulosas rebajas de precios en todos los artículos.

A fin de que la venta sea más fácil regirá

## PRECIO FIJO

ciones para proveer 200 plazas en el cuerpo de telegrafistas.

Los solicitantes no podrán ser menores de quince años ni mayores de veinte y dos.

### Cariños que matan

Dos novios que estaban en vísperas de casarse, paseaban anoche por una calle de Valladolid, hablando de sus asuntos, en forma que la conversación degeneró en riña, sacando el novio un revólver que disparó contra su prometida.

La novia, herida, tuvo alientos para arrancar el revólver de manos de su novio y disparar contra él los tiros que le quedaban, hiriénolo gravemente. Ella también está lesionada de gravedad.

### Estadística telegráfica

Según una estadística facilitada en la Dirección de Correos y Telégrafos, durante el año 1904, se han cruzado por los hilos de la Península 3.318.624 telegramas.

Corresponden, como término medio, 9.002 despachos diarios.

### Subasta de títulos

En la Dirección de la Deuda se subastará el día 17 del actual la adquisición de títulos del 4 por 100 interior, destinándose para la compra de dichos títulos la cantidad de 245,230 pesetas.

### España y la Argentina

La colonia de Buenos Aires prepara una velada, a la que será invitado el señor Salmerón.

### Dimisión de un alcalde

Como consecuencia de los sucesos desarrollados en Cádiz con motivo de la cobranza de los arbitrios, háblase de la dimisión del alcalde.

Los ánimos están tan excitados que se anularán completamente todos los acuerdos del Ayuntamiento que tienen relación con aquel asunto de los arbitrios.

### Funerales por Figueroa

Dicen de Málaga que se han verificado con gran ostentación los funerales de don Augusto Suárez de Figueroa.

Estuvieron concurridísimos, asistiendo representaciones de la Prensa, establecimientos de enseñanza, autoridades y Ayuntamiento.

La Prensa le ha dedicado sentidos artículos.

### Otro motin

Comunican del Ferrol que a consecuencia de imponerse nuevos arbitrios sobre las frutas, se ha promovido un gran alboroto.

Los confiteros acordaron cerrar las puertas.

Ante el Gobierno civil hubo una manifestación que tuvo que disolver la guardia civil.

### Siguen los motines

En Elorza ha habido otro motin, por no haberse bajado el precio del pan, como el Ayuntamiento había prometido.

El vecindario asaltó el Ayuntamiento, resultando herido el secretario.

### Extranjero

#### Choque de vapores

Londres 8.—Cerea del puerto de Hoeghead chocaron dos vapores, uno español, cuyo nombre es Oria, y el Glasgow, inglés.

El choque fué tan terrible que ambos buques se fueron instantáneamente a pique. Las tripulaciones de ambos buques han perecido, excepto nueve españoles y cinco ingleses.

Del buque español faltan nueve tripulantes y del inglés se desconoce el número.

#### La vacante de Syveton

Paris 8.—Se ha verificado la elección en el segundo distrito para ocupar la vacante del diputado Syveton.

Esta se efectuó sin incidentes, habiendo concurrido gran número de votantes.

Al conocerse el resultado de la votación a favor del almirante Biensimé, los nacionalistas recorrieron en grandes grupos las calles dando vivas.

Los nacionalistas se entregaron a grandes transportes de regocijo por la victoria obtenida.

#### Conflicto internacional

Dice el New York Herald en su edición de París, que, según le ha manifes-

tado un alto personaje de la corte alemana, ha podido conjurarse un gravísimo conflicto internacional entre Inglaterra y Alemania, merced a la habilidad de un diplomático.

Añade que esta noticia la ha confirmado otro diplomático distinguido.

La noticia ha causado sensación, pues aunque Alemania está dispuesta a todo, no deja de ser grave un conflicto de esta especie.

En París nadie ha dado crédito a esta referencia, por venir del New York Herald, poco afecto a Alemania.

#### Huelga colosal

Dicen de París que según noticias de Westfalia, se prepara una huelga general de obreros.

Parece que los patronos se muestran intrasigentes y no quieren acceder a una sola de las pretensiones formuladas por los obreros.

En caso de llegar a la huelga, el paro alcanzará a 200.000 trabajadores.

#### Luisa Michel

Comunican de París que se halla gravemente enferma la célebre agitadora Luisa Michel.

## NOTICIAS DE LA GUERRA

#### Las reservas rusas

Londres.—Telegrafian de San Petersburgo, que la movilización de las reservas rusas tropieza con muchas dificultades.

Sólo en Gracovia han sido declarados prófugos 700 reservistas.

#### Los revolucionarios rusos

Paris.—Los revolucionarios rusos refugiados en Suiza están satisfechos de la actitud de Rusia, por cuanto esto les ayuda favorablemente en sus planes revolucionarios.

Están preparando proclamas para el ejército ruso, excitando a los soldados a que no ingresen en filas.

#### Evacuación total de Port Arthur

Londres.—Telegramas de Port Arthur anuncian que ayer al medio día terminó la evacuación total de los rusos que quedaban en Port-Arthur.

La lista de los prisioneros de guerra es de 24.369.

De éstos, 878 son oficiales é individuos del elemento civil.

El almirante Togo ha ordenado el levantamiento del bloqueo de la península de Liaotung.

El mikado ha enviado a los generales Nogi y Togo una orden del día dando gracias al ejército japonés por su constancia y patriotismo.

#### Prisioneros de guerra

Londres.—Según comunican de Tokio, los generales Forek, Smyznoff, Goldbatfuki y el almirante Dwilhamann, serán trasladados al Japon en calidad de prisioneros de guerra.

Todo hace creer que, tanto estos generales como sus soldados, serán internados en Ussaka, Hisoshima, Modji y Fokoda.

El jueves próximo saldrá de Dalny el general Stoessel con ánimo de regresar a Rusia, donde será sometido a un Consejo de guerra.

#### El desarme de los buques rusos

Londres.—La legación japonesa comunica el siguiente telegrama de Tokio:

«El almirante K to ka telegrafía que han quedado definitivamente desarmados los contraterpederos rusos que se hablan refugiado en Chéfú ó Kin-Tchéu.»

#### La industria americana y la reconstitución de la flota rusa

Londres.—El Standard ha recibido la noticia de que acaba de llegar a San Petersburgo Mr. Hansiken, representante del Sindicato del acero en Londres.

Se cree que su viaje está relacionado con la proyectada reconstitución de la marina de guerra rusa.

#### La guerra a todo trance

Paris.—El corresponsal de Echo de Paris en San Petersburgo telegrafía a su periódico confirmando que Rusia está más decidida que nunca a hacer cuantos sacrificios sean necesarios para llegar a vencer su terrible adversario: no la detendrá nada, ni la cuestión de existencias humanas, ni la cuestión del dinero.

En estos momentos la nación rusa está preparando un colosal esfuerzo para que

cuando llegue la primavera esté en condiciones de reanudar la guerra con la seguridad del éxito.

En cuanto a la escuadra Rodiestuenki, todavía no se ha decidido si debe detenerse ó bien, si debe regresar a Liban.

Esta cuestión será zanjada después de las fiestas de la Navidad rusa.

## Revista comercial de la semana

Pesan aún sobre esta semana los trabajos de balances, y como quiera que las existencias en plaza de la mayor parte de los artículos, es más que suficiente para atender a las necesidades de la venta al detall, los negocios han sido ecaosos y muy ligera la variación de los precios.

Asúeres.—Muy cortas las existencias en plaza de las clases peninsulares, como el consumo es poco activo, así en ellos como en los refinados, los precios siguen estacionados, y para el detalle son:

Refinados.—Terrón, a 54; granulado, a 55; pilón, a 54-50; cortadillo 1.º, de 56 a 56-50 según clase.

Peninsulares.—Caña centrífuga, escaso, a 48; dorado 1.º, a 47; id. 2.º, a 45; miel, de 44-50; blanquillo y granito, a 48.

Ramelacha.—Centrifuga 1.º, a 45; 2.º, a 44, y 3.º, a 43; dorado 1.º, a 44 00; 2.º, de 43 50 a 46 50; blanquillo, de 46 a 46-50; granulado de 46-50 a 47; granito, de 46-50 a 47; terrón 1.º, a 50, id. 2.º, a 49.

Todo pesetas los 41-60 kilos.

Almendra.—Sin variación el aspecto de negocio en este artículo, así en origen como en plaza, seguimos cotizando:

Tarragona superior, a 20 50; idem corriente, de 18-50 a 19; Mallorca, al rededor de 19. Todo duros los 41-60 kilos.

Aceites.—De Oliva.—Escasean los aceites de Andalucía al igual que los de las demás procedencias, determinándose con este motivo y con los avisos de ser general mente corto el producto de cosecha, regular animación de nuestra plaza, siendo más favorecidas las clases finas, por seguir siendo elevado el precio de las pocas ofertas que llegan.

En almacén se cotiza:

Andalucía oriente, de 21-50 a 22; Aragón inferior lampante, de 22 a 22 50; idem bueno, de 23 a 24; idem fino, de 22 50 a 34; Lérida, de 22 a 23; Mallorca, de 20 50 a 21; Ampurdán, de 21-50 a 22; Tortosa fino, de 28 a 30. Todo pesetas los 115 kilos.

Aceites de orujo.—De color verde, primera, a 16 duros los 115 kilos; amarillo, primera, de 17 a 18; idem segunda, de 15 a 16; obscuro, de 13 a 15.

De coco.—Banco (como envase) a 103 pesetas los 100 kilos; cochín, idem, a 116; palma, a 120.

## Las oposiciones de delineante

Ayer al medio día se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde el tribunal que debe intervenir en las oposiciones de delineante de la Comisión del Ensanche del Ayuntamiento.

Se acordó que empezarán mañana a las cuatro de la tarde.

El opositor que no se halle a esta hora en las Casas Consistoriales, no podrá tomar parte en las oposiciones.

Los ejercicios teórico práctico consistirán en:

1.º Lectura de impreso y manuscrito, Escritura al dictado.

2.º Para las operaciones aritméticas se les darán tres problemas que serán iguales para todos los opositores, y se les concederá una hora de tiempo para resolverlos por uno ó más procedimientos y para razonarlos basta donde e lo permita el tiempo disponible.

3.º Sobre cada uno de dichos problemas se harán preguntas al opositor por espacio de quince minutos entre los tres haciéndole practicar breves operaciones en la pizarra, si se cree conveniente.

4.º Los problemas elementales de geometría se les dictarán en número de tres iguales para todos los opositores y tendrán una hora y media para resolverlos por uno ó más procedimientos y para razonarlos hasta donde se lo permita el tiempo disponible.

5.º Igual que el tercero, pero respectivo a los problemas de geometría.

La Comisión acordó que después del primer ejercicio se haga una calificación para determinar los que pueden pasar al segundo.

Este segundo ejercicio consistirá en la

PRECIO FIJO

copias con cambio de escala de una lámina con tinta y transpasarla al papel tela; hacer algunos ejemplos de rotulación y sacar e interpretar un croquis acotado de alguna calle ó plaza de esta capital.

La Comisión también acordó que los opositores que no hayan presentado la necesaria documentación (por ejemplo la inscripción de nacimiento) á la hora de empezar los ejercicios, no serán admitidos.

**Cámara oficial de Comercio**

Por un descuido que verdaderamente lamentamos no se continuó en nuestra información de ayer, relativa á la inauguración del local de la Cámara de Comercio, el brillante discurso pronunciado por el Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, don Enrique Sureda.

El señor Sureda comenzó manifestando que la Sociedad que representaba se adhería al acto que celebraba la Cámara de Comercio, por considerar que juntamente con la Agrícola, venían á formar una sola familia, luchando cada una en favor de intereses particulares, si bien iban unidos, y encaminados al bienestar general de Mallorca.

Excita á las Sociedades Económicas á que trabajen sin descanso.

Dice que las Cámaras de Comercio, las Cámaras Agrícolas y las Económicas llamadas de Amigos del País, pueden considerarse como factores muy importantes, cuya influencia ha de dejarse sentir eficazmente en las altas esferas del Estado, ilustrando con su criterio á los gobernantes y haciendo llegar hasta ellos las aspiraciones, los deseos y las necesidades del pueblo, con quien viven estrechamente ligados comerciantes, agricultores, industriales, etc.

Enaltece la misión de las Cámaras de Comercio, y proclama la unión de todos los elementos, porque de ella se saca fuerza para dejar hacer sentir sus benéficos efectos. Cita á este caso las antiguas uniones, conocidas con el nombre de gremios.

Se ocupa de la esfera de acción que pueden tener las Sociedades económicas en la grave cuestión social, diciendo que la solución de esta tiene su fundamento en aquellas.

Excita á que se unan espiritualmente las Cámaras, á fin de atacar valerosamente todo lo que represente lo anticuado, lo raucio, lo inútil, creando por ello escuelas de artes y oficios, escuelas en cada barrio y en cada pueblo, etc.

Terminó haciendo un llamamiento al esfuerzo de cada uno, para que de ello resulte una gran vigor para las Juntas Directivas.

El señor Sureda fué muy aplaudido.

**Oposiciones de celadores**

En uno de los últimos números del B. O. de la Provincia se anunció que estaba vacante una de las plazas de celadores del Ensanche y se llamaba á oposición para cubrirla.

Hasta la fecha los que han solicitado aquella plaza son dos

D. Bartolomé Martorell y Reus y D. Guillermo Lladó Vidal.

A la solicitud del primero acompaña el título de bachiller y el certificado de haber obtenido el título de maestro elemental, si bien no ha hecho el depósito.

El segundo acompaña su licencia de artillero de segunda y el título de agrimensor y perito tasador de tierras.

**Centros y Sociedades**

**Centro de Defensa Social**

Pasados días se reunió este Centro en Junta general nombrando Presidente de la misma al señor don F. Blanes.

Agradecemos á dicho señor la amabilidad que ha tenido en comunicarnos su nombramiento y le damos á la par nuestra más cumplida enhorabuena.

Próximamente se reunirá este centro para tomar diferentes acuerdos.

**Crónicas judiciales**

**Causas vistas**

Ayer se vió en juicio oral y público las causas instruidas contra Pedro Juan Massanet y contra Juan Bestard, acusado el primero del delito de hurto y el segundo de disparo de arma de fuego y lesiones.

El Fiscal retiró la acusación formulada contra el primero.

Para el segundo solicitó la pena de un año, ocho meses y un día de prisión por el delito de disparo y la de quince días por el de lesiones.

Defendió á los procesados el señor Rosselló y Cezador.

**Sentencias**

El Tribunal ha dictado sentencia contra Jaime Pascual acusado del delito de hurto de tres collines y se le condena á cuatro años, dos meses y quince días de presidio correccional.

A Juan Taberaer y José Pons se les ha condenado á la pena de un año y ocho meses de prisión al primero y se absuelve libremente al segundo.

**Señalamiento**  
Mañana se verá la causa instada contra Antonio Paulés acusado del delito de hurto. El Fiscal pide para el procesado la pena de 125 pesetas de multa. Defenderá al procesado el abogado señor Rosselló y G.

**Crónica Religiosa**

**Para mañana**  
SANTORAL.—San Higinio papa y mártir  
Jubileo de 'arenta Horas  
Empezar en las Hermandades de los Pobres en sufragio de varios difuntos.

**Telegramas**

**¿Un escándalo?—Aconseja la prudencia**

Madrid 9-28-45

Constituye el tema de todas las conversaciones la denuncia de que una señorita, ha sido encerrada en un convento contra su voluntad.

La denuncia obra ya en manos del Tribunal de Justicia, el cual ha dictado medidas encaminadas al esclarecimiento de este suceso.

Témese un escándalo.

El Juzgado ha dictado auto de detención contra la madre de la señorita enclaustrada, la cual madre ha sido reducida á prisión.

Suenan, complicados en este escandaloso asunto, los nombres de varios personajes de la aristocracia, y entre ellos el de un conocido ex ministro.

Este affaire parece ser de indole muy delicada y hasta repugnante.

La prudencia me aconseja no transmitir mas detalles ni los nombres de las personas que se citan hasta que se haya puesto en descubierto la verdad de la denuncia presentada.

De todos modos esto está ocupando la atención de toda la sociedad madrileña, en espera de un grave escándalo.

Los comentarios y conjeturas que se hacen son innumerables.

**El Consejo de Ministros**

Madrid 10-0-30

Se ha celebrado el Consejo de Ministros bajo la presidencia del general Azcárraga.

Discutiéronse los indultos que han de concederse.

El ministro de la Gobernación Marques de Vadillo, dió cuenta de los telegramas remitidos oficialmente por el Gobernador civil de Cádiz en los que se afirma que grupos de individuos agredieron á la benemérita la que tuvo que disparar contra ellos, haciéndoles un muerto y varios heridos.

La autoridad militar de aquella ciudad andaluza comunica que reina tranquilidad, y que se ha incoado un sumario en averiguación de los culpables de la agresión á la guardia civil.

El ministro de Instrucción, Señor Lacierva, ha solicitado del señor Castellano que estudie la manera de arbitrar un crédito de 40.000 duros para dedicarlos al pago de los maestros de primera enseñanza.

**Manifestación en Almería**

Madrid 10-0-35

Se ha celebrado una manifestación pidiendo la rebaja del impuesto de consumos.

La manifestación iba presidida por el banquero de la localidad señor Canet.

Para secundar la manifestación cerraronse las tiendas.

Los manifestantes han elevado un mensaje al Ayuntamiento, que accedió á la petición de aquellos.

El Ayuntamiento, por boca de su alcalde, anunció que dimitiría si el gobierno denegaba la solicitud que en aquel sentido dirigiera el Ayuntamiento.

**Desgracia en un automóvil**

Madrid 10-0-40

Comunican de Vigo que un automóvil chocó contra un puente sufriendo grandes desperfectos.

A consecuencia del percance resultó en grave estado la persona que lo montaba, que era el arrendatario de la empresa de consumos Sr. González.

**Teatro hundido**

Madrid 10-0-45

Comunican de Nueva York que mientras se estaba representando la ópera «Cármén», se hundió parte del escenario, cogiendo entre los escombros á treinta personas que actuaban de comparsas.

La mayor parte de estos han resultado con heridas de gravedad.

**Mas del Consejo de Ministros**

Madrid 10-0-50

El Consejo de Ministros continuó ampliar lo sus acuerdos.

Acordose conceder tres indultos de muerte y una amnistia para los delitos de prensa.

El Sr. Lacierva manifestó que era muy angustiosa la situación que atraviesa el país considerando que era urgente la adopción de medidas que remedien los males.

Los ministros ocupáronse de la cuestión suscitada por el Sr. Romero Robledo

Examinaron los nuevos términos en que aquella se ha planteado, considerando que podía tenerse por solucionado el asunto.

Los ministros se mostraron muy optimistas sobre este asunto.

**Tumultos en Cádiz**

**Los nuevos arbitrios.—Casas apedreadas.—Intento de asalto.—Tirios contra la benemérita.—Contra el gobernador.—Tropas á la calle.—Las cigarreras.—Mas pedreas**

Madrid 10-1

(Siete telegramas)

Desde Cádiz se reciben multitud de despachos dando cuenta de haber ocurrido en aquella ciudad grandes alteraciones del orden público.

Por los detalles que se comunican dase á comprender que los tumultos han revestido bastante gravedad.

La causa de ellos ha sido el acuerdo tomado por aquel Ayuntamiento de proceder á la cobranza de los nuevos arbitrios.

Con tal motivo recorrió las calles una manifestación imponente, que obligó á todos los establecimientos y tiendas á proceder al cierre.

Al propio tiempo para el trabajo todos los obreros, de los cuales buena parte se unieron á la manifestación, engrosando extraordinariamente sus filas.

Los manifestantes dirigieronse á la calle donde se halla establecido el domicilio del alcalde, frente á cuya casa comenzaron á dar gritos tumultuosos, terminando por descargar contra la misma una verdadera lluvia de piedras, que no dejaron de ocasionar bastantes desperfectos.

Desde aquel punto encaminaronse al sitio donde se levanta la Fábrica Nacional de Tabacos, y allí repitieron la silba y las pedreas.

A medida que transcurría el tiempo, iba creciendo la excitación de ánimos, hasta el punto que las autoridades creyeron prudente lanzar á las calles algunas fuerzas armadas.

Los manifestantes recorrieron bastantes calles en actitud amenazadora, gritando subversivamente.

Dirigieronse á la casa del Ayuntamiento, en donde dispusieron á asaltarla, con ánimo de causar grandes destrozos.

Los guardias municipales que intentaron detener el torrente que pugnaba por entrar en el edificio fueron arrollados y apaleados, quedando bastantes de aquellos heridos á consecuencia de los palos y las piedras.

La situación iba tomando muy alarmantes proporciones, en vista de lo cual el Gobernador civil ordenó salieran fuerzas de la guardia civil para oponerse á los intentos de los revoltosos.

Al presentarse la benemérita al lugar de los sucesos fué acogida con grandes silbidos y pedradas seguidos de varios disparos.

La guardia civil tuvo que repelel la agresión de que era objeto, dando varias cargas, y respondiendo á los tiros de la multitud con disparos de fusil.

A consecuencia de la refriega entablada resultó un paisano muerto

y otro herido de mucha gravedad, además de otros leves.

Los amotinados en gran número encamináronse después al gobierno civil, que fué furiosamente apedreado, por haberse negado el gobernador á asomarse al balcón del edificio.

Una comisión de los manifestantes visitó á aquella autoridad, al objeto de exponerle los motivos de queja que tenían y las razones de la manifestación.

Como la multitud se agolpeaba en actitud nada tranquila frente al edificio, la benemérita repitió las cargas, con las que no logró hacer bajar.

Requirióse el auxilio de las tropas, saliendo á la calle fuerzas de infantería y caballería.

Por otra parte las cigarreras en gran número unieronse también á la manifestación, llevando banderas y provocando á la excitación general.

Todos apedrearon con verdadero furor los balcones de los edificios públicos en los que causaron grandes destrozos.

Los manifestantes han sostenido algunas escaramuzas con las tropas de las que han resultado bastantes heridos.

Las farmacias y los estancos se vieron obligados á cerrar las puertas.

Reina en toda la ciudad una intranquilidad extraordinaria.

A última hora se ha recibido un despacho de la autoridad militar de Cádiz, participando que el orden no ha sido alterado, despues de sofocados los anteriores disturbios.

Calculáase que el número de heridos es bastante considerable.

**Gaceta del día**

**Requisitorias**

El juez de instrucción del partido de la Catedral, ordena la busca y captura de los procesados Juan Fernandez Colom, Matias Salvá Salas y José Quetglas Rayó, contra los cuales se ha dictado auto de rebelión.

**Fiesta religiosa**

El miércoles próximo dia once en la Santa Iglesia Catedral, empezará la novena dedicada á San Sebastian martir, patron de Palma, durante la misa de once con meditación.

**Llegada de soldados**

En el vapor *Miramar* han venido esta mañana de Barcelona, muchos soldados de los distintos cuerpos de esta plaza que se marcharon á sus casas con licencia ilimitada.

**El vapor «Salvador»**

Procedente de verifir un crucero por la costa llegó ayer el vaporcito de la Arrendataria de Tabacos *Salvador*.

**Soldados**

Han venido hoy á Palma, de Barcelona y Madrid, á bordo del vapor «Miramar» 7 soldados y 1 teniente de Sanidad Militar montada, conduciendo 12 mulos y 2 caballos, destinados á esta plaza.

**Venta de escopetas**

El dia 1.º de Febrero próximo, tendrá lugar en la casa cuartel de la guardia civil de esta ciudad, la venta en pública subasta de las escopetas ocupadas por dicha fuerza á los infractores de la ley de caza.

**Buque con explosivos**

Es esperado en este puerto procedente de San Juan de Nieva, el vapor «Nau-rod», que conduce á su bordo, 268 cajas de pólvora de mina, una caja de pólvora de cohetes, 32 cajas de pólvora de caza y trece cajas de mecha, cuyo peso asciende á 10.135 kg.

Dichos explosivos vienen consignados á don Miguel Bestard.

**Vermouth Serrano**

A base de vino puro de moscatel de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce; pueden beberla caballeros, señoras y niños.

De venta en todos los principales establecimientos.

**Bursátiles**

**VALORES LOCALES**  
Cotización corriente

Fomento Agrícola. . . . .	100 00
Crédito Balear. . . . .	98 50
Salinera Española.—Acciones. . .	150 00
Bonos Municipales. . . . .	43 00
Id. Obligaciones. . . . .	104 00
Isleña Marítima.—Acciones. . . .	58 50
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	62 50
Alumbrado por Gas. . . . .	95 00
La Económica. . . . .	10 00
La Alfofbrera. . . . .	65 00
Banco de préstamos. . . . .	3 00
Banco de Felenitz. . . . .	36 00
Banco de Sóller. . . . .	50 00
El Gas (Sóller). . . . .	20 00
La Propagadora (Inca). . . . .	20 00
Fomento A. I. y C. de Llauchmayor.	40 50

**VALORES PUBLICOS**  
Cotización oficial

**BOLSA DE MADRID** Madrid 4-16-00

4 p.g. interior contado. . . . .	76 80
Amortizable al 5 por 100 . . . . .	93 15
Banco de España. . . . .	457 50
Tabacos. . . . .	415 50
Francos. . . . .	33 95
Libras. . . . .	33 07

**BOLSA DE BARCELONA** Barcelona 5-16-20

4 p.g. interior, fin de mes. . . . .	77 05
5 por 100 Amortizable. . . . .	98 30
Nortes. . . . .	52 70
Alicantes. . . . .	86 90
Francos. . . . .	33 60
Libras. . . . .	33 90
Exterior-París. . . . .	89 95

**Cosecha Propia**

**DE M. MESTRES**  
Vinos Puebla blanco embotellado. Tinto á granel á 0'40 pesetas litro. Vinagre blanco superior á 0'50 pesetas litro.

Curación rápida, segura é infalible de Ja tos, resfriados, bronquitis, catarros, gripe, tos-ferina y afecciones pulmonares.  
Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.  
VENTA: Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que sigue: Centro Farmacéutico.—Colmado la Providencia.—Colmado del Norte.—Pablo Cortés Aguiló.—Boulleria la Parra, Paseo del Borne 90.—Santa Catalina Café La esquina.

VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS  
IZQUIERDO Y COMPAÑIA

(Sociedad en comandita)

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 15 de Enero, el vapor español

Martin Saenz

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Trasatlánticos A. Folch y C.<sup>a</sup>

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 19 de Enero, del puerto de Barcelona, el vapor español

José Gallard

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

INSTITUTO ESPAÑOL

DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Lionays —Capital de garantía 150,000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500,000 pesetas.

El Instituto Español cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su benéfico fin atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gane disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y dos en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 54 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Brondo 5, 2.º.—Médico inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.  
AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Ciro Pastor García.

EL RABIOSO DOLOR  
DE  
MUELAS CARIADAS

desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

**Aibaf Serdna** (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio que vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

SOCIEDAD GENERAL

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Enero de 1905

LINEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 11 Enero directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 21 de Enero para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ALGERIE

Comisarios en Barcelona: R POL y Comp.<sup>a</sup>, dormitorio de San Francisco, 25, pral.

ANTIBILIOSO  
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIÁ

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid. Notabilísimas condiciones que abarca.

- 1.º Es gaseoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede chaquear, dándole como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el preparárselo.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse á cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser

ANTIDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDADES BILIARIAS

y corrige inmediatamente Inapetencias, Acidosis, Nauseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades de menstruación, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de tona.

12.º Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis--Prostatitis--Cistitis

Catarros de la Vejiga



remembrados  
Inventor de los  
Medicamento

Caración radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

**Males Venéreos** Purgación reciente ó crónica, gta militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los remembrados CONFITES.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impetencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estripa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Jan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4 Barcelona.

SOLUCIÓN GASES

DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetite, etc., sustituyendo por ventaja á la de Coirre. La eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, araña, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes  
Sulfatadas—Sódicas—Línicas—Magnesiadas

No exigen régimen  
Son de efecto seguro—No irritan jamás  
MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Sales naturales para oción y Baño

Obtenida por evaporación instantánea de sus aguas  
Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artritis y en todas sus manifestaciones.

De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinarias de la mujer  
LE QUE NO TIENE RIVAL  
para todas las afecciones del

Estómago—hígado—riñones é intestinos

La mejor agua de mesa  
La más económica  
Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela.  
Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanc—Plaza de las Beatas, 4—Barcelona.



Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas eléctricos.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas grías.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca.

Cristalería SES BARRERAS

De Bernardo Manera—Cererols 19 Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para hercherías lecherías y cafés.—Ventas al por menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que desde el 20 de Octubre de 1899:  
De Palma hasta Manacor y Felanitx: las 7:30 mañana, 2 y 5:15 tarde con Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.  
De Palma hasta La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:30 y 5:15 (mixto desde Empalme) tarde.  
De Manacor hasta Palma: á las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.  
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto) los semanales, tarde.  
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto desde Empalme) tarde.  
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6:55 mañana, 1 y 5:15 (mixto hasta Empalme) tarde.

DILIGENCIAS

PUEBLOS	PUNTO DE PARADA	Salida de la mañana	Salida de la tarde
Andraig	c. Pelaires, 98.	2 t. 7.5	
S' Arracó	c. Pelaires, 98.	2 t. 7.5	
Spdella	c. Santaella.	2 t. 7.5	
Alvia	c. Santaella.	2 t. 7.5	
Esportis	p. Olivar.	2 t. 7.5	
Establiments	p. Olivar.	2 t. 7.5	
Estalenchs	p. Olivar.	2 t. 7.5	
Benyalbafar	p. Olivar.	2 t. 7.5	
Pignapient	p. Olivar.	2 t. 7.5	
Valdemosa	c. S. Miguel, 84.	2 t. 7.5	
Deyá	c. S. Miguel, 84.	2 t. 7.5	
Seller	c. S. Miguel, 80.	2 t. 7.5	
Bunyola	c. S. Miguel, 80.	2 t. 7.5	
Luchmayor	c. Bauló, 6.	2 t. 7.5	
Sentanyí	c. Bauló, 6.	2 t. 7.5	
Ampos	c. Bauló, 6.	2 t. 7.5	
Sancella	p. San Antonio.	2 t. 7.5	
Sa Eugenia	p. San Antonio.	2 t. 7.5	
Felanig	p. Mercadal, 13.	2 t. 7.5	
Alcaida	p. Mercadal, 13.	2 t. 7.5	
Montirri	p. Mercadal, 13.	2 t. 7.5	
Porreras	p. Mercadal, 13.	2 t. 7.5	